

**PERAN ORANG TUA DALAM MEMBANGUN
RUMAH TANGGA PADA PERNIKAHAN DINI
DI DESA MARGOYOSO KECAMATAN KALINYAMATAN
KABUPATEN JEPARA**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Hukum Keluarga Islam (HKI)**

Oleh:

RIFQI TAUFIQURROHMAN
NIM. 1920110021

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322, Telp (0291) 432677 Faks
441613 Email: syariah@iainkudus.ac.id, syariahiainkudus@gmail.com
Web: www.iainkudus.ac.id, syariah.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Rifqi Taufiqurrohman
NIM : 1920110021
Fakultas : Syariah
Program Studi : Hukum Keluarga Islam
**Judul : Implementasi Undang-Undang Nomor 16 Tahun 2019 Pada
Pernikahan Dini (Studi Kasus Di Desa Margoyoso
Kecamatan Kalinyamatan Kabupaten Jepara)**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 31 Oktober 2022 sampai dengan 30 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 30 Mei 2023

Dosen Pembimbing

Dr. Supriadi. S. H., M. H.

NIP. 197210201999031001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS SYARIAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677 Faks 441613

Email: syariah@iainkudus.ac.id, syariahiainkudus@gmail.com

Web: www.iainkudus.ac.id, syariah.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : Rifqi Taufiqurrohman
NIM : 1920110021
Fakultas : Syari'ah
Prodi : Hukum Keluarga Islam
Judul : Implementasi Undang-Undang Nomor 16 Tahun 2019 Pada Pernikahan Dini (Studi Kasus Di Desa Margoyoso Kecamatan Kalinyamatan Kabupaten Jepara)

Telah diujikan pada 27 Juli 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum.</u> NIP 196505112000032001 Ketua/Penguji I	18 / 07 2023	
<u>Mufatihatus Taubah, S. Ag., M.Pd.I.</u> 197908122006042002 Penguji II	13 / 07 2023	
<u>Muhammat Nur Ma'arif, M.H.</u> NIP 199111092020121008 Sekretaris/Penguji III	14 / 07 2023	
<u>Dr. Supriyadi., S.H., M.H.</u> NIP. 197210201999031001 Dosen Pembimbing	14 / 07 2023	
<u>Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum</u> NIP 196505112000032001 Dekan Fakultas Syariah	20 / 07 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Rifqi Taufiqurrohman** NIM 1920110021 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 30 Mei 2023

Yang menyatakan,



Rifqi Taufiqurrohman
Rifqi Taufiqurrohman

NIM 1920110021

MOTTO

"Hidup bukan tentang mendapatkan apa yang kita inginkan, namun tentang menghargai apa yang kita miliki dan sabar atas apa yang kita impikan"

"Gusti Allah sing ngatur, innsyaallah dalane ora ngawur"



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur selalu kita panjatkan kehadiran Allah SWT yang selalu melimpahkan rahmat, hidayah dan nikmat keimanan, ketaqwaan dan kesehatan, sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir masa kuliah ini. Ucapan syukur dan terimakasih saya persembahkan kepada:

1. Bapak Muhammad Saerozi dan Ibu Nur Afiah, selaku orangtua tercinta. Kata-kata tidak dapat mengungkapkan betapa berharganya kasih sayang, doa, dan pengorbanan yang kalian berikan. Terima kasih atas cinta tak terbatas dan keyakinan tanpa batas yang selalu menginspirasi langkah-langkah perjalanan ini. Tanpa kehadiran dan keikhlasan kalian, pencapaian ini tidak mungkin terwujud.
2. Ibu Nyai Hj. Hamidah, Ibu Nyai Hj. Istianah, Kyai Zainul Amin, K. Nurul Musyafa', K. Amin Taufiq, KH. Miftahul Amin, dan para Masyayikh Pondok Pesantren Roudlotul Huda Margoyoso Kalinyamatan Jepara. Terima kasih yang telah memberikan arahan, bimbingan, dan inspirasi melalui pengalaman dan ilmu yang luar biasa di pondok pesantren. Terima kasih atas nilai-nilai kehidupan dan spiritual yang telah ditanamkan dalam diri saya.
3. Dr. Supriyadi, S.H., M.H. selaku dosen pembimbing saya. Terima kasih atas kesabaran, panduan, dan dorongan yang tulus dalam membimbing saya melewati tantangan dan menjelajahi jalan penelitian ini. Setiap nasihat dan masukan yang diberikan telah memberikan pemahaman yang lebih mendalam.
4. Seluruh santri Pondok Pesantren Roudlotul Huda, teman-teman seiman. Terima kasih atas semangat, solidaritas, dan dukungan yang tak tergantikan, sehingga penulis dapat menyelesaikan lika-liku dalam menyelesaikan tugas akhir kuliah ini.
5. Seluruh rekan kerja Nayla Monel beserta ownernya, terima kasih atas kerjasama, dukungan, dan pemahaman yang diberikan. Sehingga selain mendapatkan ilmu dibangku perkuliahan penulis juga mendapat ilmu dalam pekerjaan yang dapat membantu perekonomian dalam sehari-hari.
6. Teman-teman sekelas HKI A angkatan 2019, terima kasih atas persahabatan, kolaborasi, dan semangat yang kita bagikan.

Setiap momen yang kita lewati bersama, baik dalam pembelajaran maupun di luar ruang kelas, telah memberikan inspirasi dan motivasi yang tak tergantikan.

7. Miftahul Amalin, selaku teman dan sahabat yang baik. Terima kasih atas kehadiran, dukungan, dan motivasinya. Kehadiranmu memberikan dorongan semangat dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini secara konsisten.
8. Semua pihak yang turut berkontribusi dalam penelitian ini, baik melalui wawancara, partisipasi, maupun dukungan teknis. Tanpa kontribusi kalian, penelitian ini tidak akan lengkap.

Semoga dengan segala doa, dukungan, dan usaha yang telah diberikan oleh semua pihak, tugas akhir ini dapat memberikan manfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan dan masyarakat. Terima kasih atas segala bentuk peran dan kontribusi kalian. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rahmat dan keberkahan kepada kita semua. Aamiin.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Berdasarkan Surat Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia (Nomor 158/1987)

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	Kh/kh	ع awal	'A/a'	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūḥah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamā'uddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT, rasa syukur yang besar penulis panjatkan atas rahmat, taufiq, hidayah dan inayah-Nya penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Sholawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW beserta keluarganya, sahabat, dan pengikutnya yang setia. Aamiin.

Berkat karunia Allah SWT, penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini dengan judul **“Peran Orang Tua dalam Membangun Rumah Tangga pada Pernikahan Dini di Desa Margoyoso, Kecamatan Kalinyamatan, Kabupaten Jepara”** sebagai salah satu syarat kelulusan dalam rangka menyelesaikan Program Sarjana (S1) pada Fakultas Syariah Program Studi Hukum Keluarga Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Oleh karena itu, dalam penyusunan skripsi ini penulis mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi. Untuk itu penulis menyampaikan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, LC., M. Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. Ahmad Supriadi, S.Ag., M.Pd., selaku Wakil Rektor II Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Dr. H. Kisbiyanto, S.Ag., M.Pd., selaku Wakil Rektor III Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
4. Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M. Hum., selaku Dekan Fakultas Syari’ah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
5. H. Fuad Riyadi LC., M. Ag., selaku Kepala Program Studi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari’ah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
6. Dr. Supriyadi S.H., M.H., selaku Dosen Pembimbing yang telah memberikan bimbingan, arahan, dan saran yang berguna selama proses penyelesaian skripsi ini.
7. Bapak Prof. Dr. H. Mundakir, M. Ag., selaku Penasehat Akademik yang senantiasa memberikan arahan dan bimbingan selama berada dibangku perkuliahan.
8. Seluruh dosen IAIN Kudus terkhusus kepada Dosen Fakultas Syariah beserta para staf dan administrasi, yang telah

- memberikan Ilmu kepada peneliti sejak berada dibangku perkuliahan.
9. Ibu Nyai Hj. Hamidah, Ibu Nyai Hj. Istianah, Kyai Zainul Amin, K. Nurul Musyafa', K. Amin Taufiq, KH. Miftahul Amin, para Masyayikh Pondok Pesantren Roudlotul Huda Margoyoso Kalinyamatan Jepara. Terima kasih yang telah memberikan arahan, bimbingan, dan inspirasi melalui pengalaman dan ilmu yang luar biasa di pondok pesantren. Terima kasih atas nilai-nilai kehidupan dan spiritual yang telah ditanamkan dalam diri saya.
 10. Bapak Muhammad Saerozi dan Ibu Nur Afiah, selaku orangtua tercinta. Kata-kata tidak dapat mengungkapkan betapa berharganya kasih sayang, doa, dan pengorbanan yang kalian berikan. Terima kasih atas cinta tak terbatas dan keyakinan tanpa batas yang selalu menginspirasi langkah-langkah perjalanan ini. Tanpa kehadiran dan keikhlasan kalian, pencapaian ini tidak mungkin terwujud.
 11. Bapak Abdul Kholiq, selaku Kepala Desa Margoyoso Kalinyamatan Jepara, yang telah memberikan izin dan dukungan dalam melakukan penelitian di wilayah desa ini. Terima kasih atas kerjasama dan kesediaan Bapak dalam memberikan akses dan informasi yang dibutuhkan.
 12. Seluruh santri Pondok Pesantren Roudlotul Huda, teman-teman seiman. Terima kasih atas semangat, solidaritas, dan dukungan yang tak tergantikan, sehingga penulis dapat menyelesaikan lika-liku dalam menyelesaikan tugas akhir kuliah ini.
 13. Seluruh rekan kerja Nayla Monel beserta ownernya, terima kasih atas kerjasama, dukungan, dan pemahaman yang diberikan. Sehingga selain mendapatkan ilmu dibangku perkuliahan penulis juga mendapat ilmu dalam pekerjaan yang dapat membantu perekonomian dalam sehari-hari.
 14. Teman-teman seperjuangan Jurusan Hukum Keluarga Islam Angkatan 2019 Fakultas Syari'ah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, tidak banyak yang penulis ucapkan selain ucapan terima kasih dan permohonan maaf jika selama tiga tahun lebih ini dalam kebersamaan ada sesuatu kekhilafan yang pernah dilakukan.
 15. Miftahul Amalin, selaku teman dan sahabat yang baik. Terima kasih atas kehadiran, dukungan, dan motivasinya.

Kehadiranmu memberikan dorongan semangat dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini secara konsisten.

16. Kemudian kepada semua pihak yang turut berkontribusi dalam penelitian ini, baik melalui wawancara, partisipasi, maupun dukungan teknis. Tanpa kontribusi kalian, penelitian ini tidak akan lengkap.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih memiliki keterbatasan dan kekurangan. Oleh karena itu, penulis sangat mengharapkan masukan, kritik, dan saran yang membangun untuk peningkatan kualitas penulisan di masa mendatang. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat dan inspirasi bagi pembaca serta dapat menjadi sumbangsih dalam mengatasi permasalahan pernikahan dini dan memperkuat peran orang tua dalam membangun rumah tangga yang harmonis.

Kudus, 30 Mei 2023

Hormat saya

Peneliti,



Rifqi Taufiqurrohman

NIM. 1920110021